



Bancos aportaron al IPAB 9,500 mdp en el tercer trimestre

JULIO GUTIÉRREZ

En el tercer trimestre, los bancos privados que operan en México pagaron al Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) cuotas por 9 mil 551 millones 732 mil 170 pesos.

Los intermediarios deben hacer estos pagos de forma obligatoria para financiar el seguro de depósito que protege los ahorros de los clientes hasta por 400 mil Udi o el equivalente a poco más de 3 millones 400 mil pesos en caso de que una institución quiebre.

Si esta cifra se compara con los 8 mil 824 millones 656 mil 174 pesos aportados por los bancos en el mismo periodo de 2024, se observa un incremento de 8.2 por ciento.

Información publicada ayer por el IPAB en el *Diario Oficial de la Federación (DOF)* indica que en julio las aportaciones alcanzaron 3 mil 194 millones 316 mil 5 pesos; en agosto, 3 mil 186 millones 417 mil 129 pesos, y en septiembre ascendieron a 3 mil 170 millones 999 mil 35 pesos.

Hasta ahora los bancos deducen estas aportaciones de impuestos, pero el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo busca

eliminar casi por completo esta práctica.

La Iniciativa de Ley de Ingresos para 2026 propone que desde el próximo año "no sean deducibles tres cuartas partes de las cuotas pagadas al IPAB por las instituciones bancarias". Con esta medida se espera recaudar por lo menos 10 mil millones de pesos adicionales al año.

En el acumulado de enero a septiembre, los bancos han aportado al IPAB 28 mil 544 millones 440 mil 9 pesos, de acuerdo con la información disponible.

En el primer trimestre de este año, estos intermediarios pagaron cuotas por 9 mil 489 millones 12 mil 554 pesos, y en el segundo las aportaciones sumaron 9 mil 503 millones 695 mil 285 pesos.

El monto de las aportaciones realizadas al IPAB en el acumulado del año fue 10.4 por ciento superior en comparación a los 25 mil 863 millones 437 mil 490 pesos reportados entre enero y septiembre de 2024.